

富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	令和 7 年度第 8 回富津市教育委員会定例会議		
2 開催日時	令和 7 年 11 月 13 日 (木) 10 時 00 分から 10 時 30 分まで		
3 開催場所	市役所 4 階 401 会議室		
4 審議等事項	○付議事項 議案第 1 号 令和 7 年度富津市一般会計補正予算（第 5 号）案 のうち教育に関する事務に係る部分について 議案第 2 号 損害賠償の額を定めること及び和解について ○報告事項 報告第 1 号 専決事項の報告について（後援申請）		
5 出席者名	山下教育長、今關教育長職務代理者、池田委員、嶋野委員、藤平委員、中山教育部長、細谷参事兼学校教育課長、樋口教育総務課長、大畑学校教育課主幹、川島教育センター所長、篠田生涯学習課長、長谷川公民館長、鶴岡教育総務課庶務係長、小坂教育総務課主事		
6 公開又は非公開の別	公開 · <input checked="" type="checkbox"/> 一部非公開 · 非公開		
7 非公開の理由	(理由) 情報公開条例第 23 条第 1 項 3 号に該当のため		
8 傍聴人数	0 人 (定員 6 人)		
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340		
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり		

令和7年度第8回富津市教育委員会定例会議 会議録

発言者	発言内容
山下教育長	<p>11月に入り、やっと秋の深まりを感じるようになってきています。富津市では大きな台風被害もなく、季節が巡っているようで、ほっとしています。</p> <p>10月、11月は芸術の秋、スポーツの秋にふさわしく、学校でも市で多くの行事が開催されます。</p> <p>体験することによって学ぶこともたくさんありますので、子どもたちにはできるだけ多くの体験をさせて、心豊かでたくましい人に育てていきたいと考えています。</p> <p>本日は、議案2件、報告1件です。それでは会議を開催します。忌憚のない御意見をお願いします。</p> <p>本日の議事録署名委員の指名ですが、池田委員にお願いします。</p> <p>最初に、教育長報告を申し上げます。1ページをお開きください。</p> <p>1の君津支部小学校陸上競技記録会は、10月16日にNIPPONSTEEL陸上競技場で、富津市と君津市の小学生が参加して行われました。悪天候にもかかわらず、一生懸命競技して練習の成果を十分に発揮することができました。</p> <p>2と4のデフリンピックにかかる行事は、それぞれ10月23日と11月2日に行われました。今年度、デフリンピックが11月15日～11月26日に日本で開催されます。それを周知するためのキャラバンカーが県内を巡回しており、富津市にもきました。また、デフリンピックで行われるデフサッカーの体験会が佐貫小で行われ、多くの市民が参加しました。</p> <p>3の富津市小中学校音楽の集いは、公民館3館で開催されました。富津公民館では各学校の発表を、中央公民館では全体合唱を聴くことができました。子どもたちの歌声に心が洗われた次第です。市民会館では、とても温かい雰囲気の素敵な集いであったとの報告を受けています。</p> <p>5の教育長杯争奪少年野球大会は11月2日と8日にふれあい公園のNIPPONSTEEL野球場で開催されました。市内の4チームが参加し、熱戦が繰り広げられました。</p> <p>6の全国豊かな海づくり大会「大会記念リレー放流」は11月4日に</p>

	<p>大貫漁港で開催されました。大貫小の児童約 30 名が真鯛の稚魚を放流しました。</p> <p>7 の南房総教育事務所管内教育長会議は、11 月 5 日に君津合同庁舎で開催され、冒頭、所長から管内の現状と課題として、学校訪問の感想、管理職選考、不祥事防止について話がありました。その後、総務課、指導室、管理課からそれぞれの所掌事務について説明がありました。最後に教育事務所と教育長間で人事関係から指導面まで幅広く意見交換が行われました。</p> <p>以上で教育長報告を終わります。御質問、御意見はございますか。</p> <p>それでは、各課報告をお願いします。</p> <p>始めに学校教育課からお願いします。</p>
細谷参事	<p>学校教育課から報告します。10 月 17 日に 301 会議室にて、富津市母と女性教職員の会による、市長への要望の会がありました。当日は、母と女性教職員の会から通学路や図書館等に関する要望書を受け取り、市からの回答も踏まえ、要望の内容を中心に活発な意見交換が行われました。</p> <p>10 月 18 日には、大佐和地区においてスクールバス試乗会を実施しました。</p> <p>学校再配置に伴い、徒歩での通学が困難となる児童の通学手段を確保するため、スクールバスによる通学を導入する予定です。試乗会は、児童が実際の通学経路を体験し、安全で安心なバス通学への理解を深めることを目的に実施しました。</p> <p>当日は、29 名の児童と保護者が参加し、想定した停留所から乗車した後、到着地点の大貫小学校において、市教育委員会およびバス委託会社から運行に関する説明を行いました。</p> <p>10 月 20 日から 22 日の 3 日間、166 名の児童を対象として就学時健康診断を実施しました。また、保護者の方々には、健康診断終了までの待機時間を利用し、健康づくり課から、予防接種について、学校教育課から食物アレルギー対応及び第 3 子以降の給食費無償化について説明を行いました。</p> <p>10 月 22 日に富津市校長会人事要望の会が開かれました。教育長と学校教育課長で対応し、再配置に係る人事について、各学校の実態や本人</p>

	<p>の希望に考慮した配置、また、正規職員や専門性の高い職員の配置などの要望がありました。今後、人事異動の際に十分配慮するとともに、県教育委員会にも要望していきたいと考えています。</p> <p>11月7日に第3回教育支援委員会を401会議室にて開催しました。</p> <p>今回の対象者は、就学前児童7名、小学生16名、中学生1名の合計24名でした。協議の結果、特別支援学校で就学の判定が、就学前児童1名、特別支援学級で就学の判定が、就学前児童5名、小学生児童15名、中学生生徒1名、通常の学級で指導するが、就学前児童1名、小学生児童1名でした。</p> <p>学校教育課の各課報告は以上です。</p>
山下教育長	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>続いて教育センター、お願いします。</p>
川島所長	<p>教育センターから報告いたします。</p> <p>10月17日及び31日に青堀小学校の6年生4クラスに対し、それぞれ2時間ずつプログラミング教室を実施しました。講師として富津市ICTアドバイザー島野氏をお招きし、プログラミングソフトを用いて、マスクの有無を判定するAIを作成しました。1時間目は座学中心、2時間目は、子どもたちが実際にプログラミングを行いました。市長、教育長も見学に訪れ、「うまくできた」、「じゃあ、こういう場合はマスクをしていることを判定できるのかな」と、試行錯誤する中で学びを深めることができました。来年度は富津小、飯野小、大佐和小、吉野小で実施する予定です。</p> <p>10月24日、502・503会議室にて、第5回はまかぜ教育相談を開催しました。今回は1件の相談があり、専門医から助言をいただきました。今年度は通算5件の相談となっております。</p> <p>11月4日、コンピュータ主任会議を大貫小学校にて開催しました。第1部として、学校再配置に向けて佐貫小・大貫小・環小・天羽小を対象に、再配置に係るICT関連の年度末・年度はじめの手続き等について確認しました。</p> <p>第2部では、平常どおり全小中学校の参加により、学習用タブレット端末を授業の中で効果的に活用できるよう、本市が導入している学習用アプリのバージョンアップに伴う研修を行いました。</p>

	<p>また、前回の定例会にて報告しました中学校の支部新人体育大会、駅伝大会、先ほど教育長から報告のありました小学校陸上記録会の結果の詳細につきましては、委員の皆様の机上に配布させていただきました。それぞれの学校、児童生徒の頑張りが結果にも表れていますので御覧いただければと思います。</p> <p>教育センターの報告は、以上でございます。</p>
山下教育長	<p>はい。ありがとうございました。</p>
篠田課長	<p>続いて生涯学習課、お願いします。</p> <p>はい。生涯学習課から報告いたします。</p> <p>10月26日、令和7年度君津地区スポーツ・レクリエーション祭は、モルックとグラウンド・ゴルフは雨天により中止となりましたが、ボッチャは君津市民体育館にて開催されました。</p> <p>来賓にパラリンピック銅メダリストの廣瀬隆喜さんがお見えになり、優勝したチームとの交流試合も開催され、大いに盛り上がりました。なお、この大会は4市の代表チームによる市対抗戦で、総合優勝は木更津市でした。</p> <p>11月4日、第5回富津市スポーツ推進委員連絡協議会会議が行われました。主にこれから開催される大会について話し合われ、11月23日の第42回市民ハイキング、12月7日の第41回千葉県スポーツ推進委員研究大会、1月1日の第55回元旦歩こう大会の役割分担などについて協議が行われました。</p> <p>生涯学習課の報告は、以上です。</p>
山下教育長	<p>はい。ありがとうございました。</p>
長谷川館長	<p>続いて公民館、お願いします。</p> <p>はい。公民館から報告いたします。</p> <p>10月24日から26日に中央公民館、富津公民館、市民会館、総合社会体育馆、埋立記念館の5会場で、富津市民文化祭2025を開催しました。3日間における全体の参観者数及び各館の集計値などは現在集計中であり、12月16日に開催予定の文化祭実行委員会にて実績報告を行うこととしています。</p> <p>以上でございます。</p>
山下教育長	<p>はい。ありがとうございました。</p>

	各課報告の中で御質問・御意見はございますか。
藤平委員	学校教育課の大佐和地区スクールバス試乗会の対象になるのは、佐貫小学校から大佐和小学校に通うことになる児童ですか。なぜかというと千種新田から通っている児童もかなり距離があるので、大佐和小学校となつたときに、何キロ以上の児童はスクールバス利用可能といった枠組があるのかどうか教えてください。
大畠主幹	対象は、現佐、佐貫小学校に通っている児童と佐貫小学校区内の年長児童の保護者を対象にしています。千種新田方面から徒歩で通学する児童もいますが、現時点ではスクールバスでの通学ということは考えていません。
藤平委員	現時点ではないということは、今後は検討の余地があるのでしょうか。それとも、現在使用していないので、今後もないということでしょうか。
大畠主幹	現在も民間等のバスの使用もないため、検討しません。
山下教育長	他にありますか。池田委員。
池田委員	教育センターから報告のありましたコンピュータ主任会議に関連して伺いたいのですが、最近AIが教育現場で徐々に浸透、導入されてきています。授業の段階でAIを活用するのは、多くの課題があつてまだ時間がかかると思いますが、先生方の事務処理の部分においてAIは有効な面があると思います。特に働き方改革の視点で有効な手段だと思いますが、現在、市内の小中学校におけるAIの活用状況についてと、今後、どのような計画があるのか教えていただきたいです。
川島所長	AIについては、文科省からガイドラインが出ておりますので、学校に周知しながら、使用時の注意点等は伝えています。子どもたちの使用は、先ほどのガイドラインを見ながら、各学校で判断し、使用していますが、判断がつかない場合は教育センターに相談がある場合もあります。少しずつ効果的に活用しながら、本来小中学校の中で身に付けさせる能力が育まれるような方法で活用を一部しています。働き方改革による職員の事務処理については、正直なところ把握できておりません。
山下教育長	話を聞けば、教育長室に飾ってある、「授業でかえる」のポスターどうですかと聞くと、AIを使って作成して送ってきたりするので、個々で活用していることは予想ができます。他市でもあいさつ文作成等で使用

	<p>しているなどの声も聞きますので、富津市では調査したことはないですが、今後全体的に活用されていくと思います。</p> <p>ビジネスの世界、中小企業でも導入が進んでいて、特に、文書作成や経理などではとても有効です。働き方改革にあたって、課題の抽出と優先課題の明確化というのはこれから取り込まれるだろうと思うのですが、その部分でやはりAIを活用できるものは活用するという部分を考えながら、働き方改革に対する取組を検討されたらどうかと思います。</p>
池田委員	<p>働き方改革が当面の課題ですので、AIの活用という観点からも検討を進めたいと思います。</p> <p>他にありますか。</p>
山下教育長	<p>今の質問に関連するのですが、ここ数年タブレットを活用して授業をしたことによって、児童生徒の学力に反映された変化や、教育的な評価というのは感じられましたか。</p>
嶋野委員	<p>タブレットを使用している部分と使用していない部分で比較しているわけではないので、正直わからないところではありますが、タブレットの活用によって、私たちが見る範囲では、授業の中で児童生徒同士の交流がある場合もあります。逆に、タブレットを使わない方が授業の効率が良かつたり、学びの深まりもよくなるのではといった、タブレットの活用が上手くいっていない部分も目にすることがあります。これらのことを各学校、教育委員会で精査しながら、より良い活用ができるように考えています。</p>
川島所長	<p>私個人的には、ICTを活用するにあたって教員の負担が増したように感じています。そして児童生徒は、デジタル機器によって手書き能力や思考力が低下してしまうリスクがあるのではと懸念してしまいますが、ICTの活用によって、手書き能力や思考力が低下した感じはありますか。</p>
嶋野委員	<p>発達段階でICTを有効に活用できている場面とできていない場面があると思います。例えば小学校低学年のうちに無理に活用を進めようとしたとき、本来身に着けるべき用語であったり、手を動かして書くといった力がつかないという話も現場から聞こえてきます。一方で、全体としてタブレットを活用したことで力が身についていないとか、学力が低下しているといった具体例も把握していませんが、学校現場からの話も聞</p>
川島所長	

	<p>こえてきますので、委員が仰るよう、考える力、読み書きの力について、ICTとアナログのバランスを取りながら進めていければと思います。</p> <p>他にありますか。無いようですので、付議事項に入ります。</p> <p>議案第1号「令和7年度富津市一般会計補正予算（第5号）案のうち教育に関する事務に係る部分について」及び、議案第2号「損害賠償の額を定めること及び和解について」は、富津市教育委員会会議規則第13条第1項第5号、会議を公開することにより教育行政の公正又は円滑な運営に著しい支障を生ずるおそれのある事項に関する案件ですので、非公開とすべきと考えますがいかがでしょうか。</p> <p>非公開とすることに賛成の委員の挙手を求めます。</p> <p>挙手全員ですので、本日の議案の審議は非公開で行うことに決まりました。</p> <p>なお、これらの議案は、退席すべき職員の指定はありません。</p> <p>それでは説明をお願いします。</p> <p>それでは、議案第1号について、説明いたします。</p> <p>3ページをお開き下さい。</p> <p>この議案は、令和7年12月市議会定例会に提出する12月補正予算案のうち教育に関する事務に係る部分について、富津市教育委員会行政組織規則第5条第3号の規定により、意見を求めるものであります。</p> <p>4ページ、総括表をご覧ください。今回の補正は、歳入はなく、歳出予算の補正のみとなっております。</p> <p>10款教育費、1項教育総務費、2目事務局費、1節報酬及び3節職員手当等は、給与改定に伴う会計年度任用職員の報酬及び手当等を補正するものです。20節貸付金は、育英資金貸与申請の申込者数が当初の見込みより多かったため、貸付のため不足する金額を補正するものです。</p> <p>2項小学校費、2目教育振興費は、給与改定に伴う会計年度任用職員の報酬及び手当等を補正するものです。</p> <p>3項中学校費、1目学校管理費は、中学校施設の修繕料に不足が生じることから、105万円を増額するものです。</p> <p>2目教育振興費は、給与改定に伴う会計年度任用職員の報酬及び手当等を補正するものです。</p> <p>4項社会教育費、1目社会教育総務費は、給与改定に伴う会計年度任</p>
--	---

	<p>用職員の報酬及び手当等を補正するものです。</p> <p>3目公民館費は、給与改定に伴う会計年度任用職員の報酬及び手当等を補正するものです。</p> <p>4目市民会館費は、給与改定に伴う会計年度任用職員の報酬及び手当等を補正するものです。</p> <p>5目図書館費は、給与改定に伴う会計年度任用職員の報酬及び手当等を補正するものです。</p> <p>5項保健体育費、2目給食管理費は、給与改定に伴う会計年度任用職員の報酬及び手当等を補正するものです。</p> <p>6ページから9ページには、課別の補正内容を記載しております。</p> <p>以上で議案第1号についての説明を終わります。</p>
山下教育長	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>議案第1号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、議案第1号について承認される方は、挙手をお願いします。</p> <p>挙手全員ですので、議案第1号は、承認されました。</p>
細谷参事	<p>続いて、議案第2号「損害賠償の額を定めること及び和解について」説明をお願いします。</p> <p>はい。議案第2号について、説明いたします。</p> <p>令和7年8月25日午前9時20分頃、富津市岩瀬587番地先路上で、スクールバス運行業務受託者である相手方が市所有のスクールバスを運転中、ガードレールに衝突し、当該車両が破損した車両事故について、相手方は市に対し、410万円の支払に代え、当該車両と同等品以上の代替車両を引き渡し、またそれに伴う納車費用等についても相手方が負担するとともに、その他の請求権を放棄することについて和解したので、これを12月市議会定例会に提出するものであります。</p> <p>以上で議案第2号の説明を終わります。</p> <p>以上でございます。</p>
山下教育長	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>議案第2号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、議案第2号について承認される方は、挙手をお願いします。</p>

	<p>挙手全員ですので、議案第 1 号は、承認されました。</p> <p>ここで非公開を解きます。</p> <p>次に報告事項に入ります。</p> <p>報告第 1 号「専決事項の報告について」、説明をお願します。</p> <p>報告第 1 号について、説明いたします。10 ページをご覧ください。</p> <p>後援申請がありましたので、富津市教育委員会行政組織規則第 9 条第 1 項の規定により、11 ページに記載のとおり 2 件をそれぞれ承認しましたので、同条第 2 項の規定により報告するものです。</p> <p>個別の内容についての説明は割愛させていただきますので、ご了承ください。</p> <p>報告は、以上でございます。</p>
樋口課長	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第 1 号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、次にその他に入ります。</p> <p>委員の皆様から何かござりますか。</p> <p>無いようですので、教育総務課、お願いします。</p>
樋口課長	<p>はい。それでは、次回会議の日程でございますが、12 月 18 日、木曜日、午前 10 時から 401 会議室にて総合教育会議の開催を予定しており、終了後に定例会を開催しますので、よろしくお願いします。</p>
山下教育長	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>以上で教育委員会定例会を終了させていただきます。</p>